



成瀬台中学校だより

令和6年度—第8号—

Tel (042)728-6030 HP <http://www.machida-tky.ed.jp/j-narusedai/>

令和6年12月25日発行

学校目標

[自主]個性をまかし 自ら学び続ける人間

[敬愛]自他を尊重し 思いやりのある人間

[克己]困難に打ち克つ 心身ともにたくましい人間



世界に目を向け、関心をもち、考える人に

校長 福田 秀樹

本校の正門から道路沿いに続くドウダンツツジの紅葉が、カエデにも引けをとらないほど美しく赤色に染まっています。フェンスを挟んだ内側では、寒空に凜としたサザンカの紅が深緑の葉によく映えています。『三省堂国語辞典 第八版』でサザンカを調べると、【漢字で書くと「山茶花」で、もとは「さんさか・さんざか」と発音したが、後に「ん」「ざ」がひっくり返った。】とあります。花言葉は「困難に打ち勝つ」です。SEKAI NO OWARI の楽曲「サザンカ」は、このイメージでしょうか。

「山茶花の ここを書斎と 定めたり」(正岡子規)

今年(2024年)は、世界的に「選挙イヤー」でした。政権交代を含む英仏の総選挙やロシアとアメリカの大統領選挙、台湾、韓国、日本の総選挙などかなり大きな変化が民意によって示されました。その結果は、その後の動きにも影響しています。12月3日(火)、隣国の韓国では尹大統領が「非常戒厳」を宣言し、韓国内外に大きな緊張が走りました。しかし、数時間後に韓国国会が戒厳令解除を決議し、軍の動きを国会前に詰めかけた市民が体を張って阻止する行動も相まって、44年ぶりの軍事クーデターの動きは未遂に終わりました。民主主義(民主制度)を守ろうとする、韓国国民の熱い思いが感じられるニュースでした。

12月10日は「人権デー(Human Rights Day)」です(これは以前の学校だよりでも触れています)。1948年12月10日、国連総会で「世界人権宣言」が採択されことを記念し、定められています。世界人権宣言は、基本的人権尊重の原則を定めたものですが、日本国憲法の原則とも多くの点で共通しています。「SDGsの17の目標」も全て基本的人権を基に考えられ、「2030アジェンダ」は世界人権宣言に言及しています。世界人権宣言は、最も多くの言語に訳された文書で、これまでに500以上の世界各地の多様な言語に翻訳されています。詩人の谷川俊太郎さんもアムネスティ・インターナショナル日本との共著として『やさしい日本語で読む世界人権宣言』というバージョンを出版されています。その中で第1条が、次のように訳されています。

【第1条 みんな仲間だ わたしたちはみな、生まれながらにして自由です。ひとりひとりがかけがえない人間であり、その値打ちも同じです。だからたがいによく考え、助けあわねばなりません。】

ユニセフ(国連児童基金)広報官は、10月18日(金)の国連の定例記者会見において、ガザ地区の状況について「ガザは子どもにとって地上の地獄そのもの」と、子どもたちの惨状を訴えています。また、アムネスティ・インターナショナルは、イスラエルが占領下のガザ地区でパレスチナ人に対し、ジェノサイド(集団殺害)を行い、今も続けていると、12月5日(木)、報告書として発表しました。世界人権宣言やSDGsの考え方とは真逆ともいえる状況が続いています。日本や世界で起こっていることに目を向けることの大切さは、度々、生徒の皆さんに話をしたり、学校だよりでも伝えたりしてきました。地球上の一人一人がかけがえない存在です。時空を共有している仲間として、どのように助け会えるのか考える人であってほしいと願っています。

さて、いよいよ冬休みです。短い休みですが、年をまたぐ休みです。今年1年をじっくり振り返り、できるようになったことや成長したと感じたことを元に、新しい年に向けてしっかりと目標を立ててみましょう。家族と一緒に静かに過ごす時間もあるでしょう。あらためて家族への感謝の気持ちも伝えてほしいと思います。元気な笑顔で第3学期の始業式に会いましょう。

最後になりましたが、保護者・地域の皆様には今年1年、本校の教育活動に御理解と御協力をいただき、誠にありがとうございました。皆様の御支援に心から感謝申し上げます。来年も、どうぞよろしくお願ひいたします。

来年も成瀬台小学校との間に鯉のぼりの架け橋をつなげたいと考えております。鯉のぼりの御提供をお待ちしております!

教育活動の様子、

生徒会活動の様子



12月20日(金)に体育委員会主催で「クリスマスはフラフープを回そう!」と題した健康増進の企画を実施しました。季節の曲が流れている間、フラフープをいかに長く回せるかを競技形式で行いました。12月24日(火)には美化委員会を中心に、全校で特別清掃を行いました。いつもより念入りに清掃を行い、ワックス掛けに取り組みました。第2学期の汚れを落とし、新年に備えます。生徒の主体性が伸びています。

中学校訪問



12月10日(火)に「中学校訪問」と称して、成瀬台小学校、成瀬中央小学校の6年生を迎えました。授業や部活動の様子を見学してもらい、中学校生活への不安を取り除き、さらには中学生になるという自覚をもってもらうことをねらいとして行いました。児童の皆さんは礼儀正しく、参観していました。

校外学習(都内巡り)



11月28日(木)、第2学年は秋晴れの中、校外学習として都内巡りを実施しました。東京23区内の名所旧跡を班ごとに見学・参観します。公共のマナーを身に付け、班員同士が助け合っ、計画どおりに見学・参観できるように努めました。課題が見つかったことも成果の一つとして捉え、3年生の修学旅行に向けて、さらに準備を進めていきます。

四校合同学習発表会(ポプラ学級)



ポプラ学級の生徒は、12月6日(金)に、ひなた村カリヨンホールで合同学習発表会に参加しました。「にじいろのさかな〜ポプラバージョン〜」を熱演し、会場を湧かせました。各校の発表を通して交流及び共同学習を推進し、豊かな人間性を育めるよう、校内でも引き続き支援していきます。

1月のおもな予定

日	曜	内容	備考
1	水	元日	
2	木		
3	金	閉庁期間(終)	
4	土		
5	日		
6	月		
7	火	冬季休業日終	
8	水	始業式、安全指導	
9	木	都立推薦出願	
10	金	避難訓練、町田市作品展(1/19まで)	SC
11	土		
12	日		
13	月	成人の日	
14	火		
15	水	職員会議、イングリッシュフェスタ(2年)	SC
16	木	生徒会一斉委員会	B時程
17	金	生徒会中央委員会	SC
18	土		
19	日		
20	月	生徒会朝礼	
21	火		
22	水	職場体験(始)(2年)、職員会議	SC
23	木		
24	金	職場体験(終)(2年)	SC
25	土		
26	日	都立推薦選抜	
27	月	都立推薦選抜、英語校外学習(TGG)(1年)	
28	火		
29	水	中教研発表会(教員研修)	B時程⑤カット SC
30	木	都立一次・前期出願	
31	金	都立推薦選抜発表・手続、スポーツ交流会(ポプラ)	SC

SC:スクールカウンセラー勤務日

台中生の健闘を講えて (敬称略)

(HPでは生徒氏名を掲載せず)

- ・税についての作文 東京国税局管内納税貯蓄組合連合会
優秀賞 3年女子
まちだ納税貯蓄組合連合会
優秀賞 3年男子・3年女子
- ・税の標語 町田間税会特別賞 3年女子
- ・バスケットボール部 中体連新人大会 男子の部 優勝
- ・テニス部 町田市少年少女テニス大会 小中学生の部
ダブルス優勝 2年男子ペア
町田市中学校テニス選手権大会団体 優勝
※この他にも京都市で開催された競書大会の
顕彰を行いました。

